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SINOP
Entra em funcionamento
Novo terminal do aeroporto

O novo terminal de passageiros do Aeroporto Municipal Pre-
sidente João Batista Figueiredo entrou em funcionamento nesta
quarta (13) em Sinop. O terminal passa de 1.545 m² para 6.049 m²,
aumento que beneficiou todas as áreas internas do empreendi-
mento, como a sala de embarque. Página - 8

JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

A Subseção de Sinop da OAB-MT emitiu nota de repúdio contra o Núc-
leo de Inteligência da Polícia Civil de Tapurah, que durante diligências
da Operação Gravatas, na terça, se dirigiu ao endereço de uma associa-
ção de advogados que não fazia parte do grupo investigado. Página - 7

SINOP

Confusão de nomes homônimos leva Polícia
Civil a operação em escritório errado

Via Brasil:
melhorias
no asfalto
entre Sinop
e Mirituba
A Via Brasil BR-163 informa
a programação semanal de
obras de melhoria de asfalto
no trecho da BR-163 e
BR-230, entre Sinop e os
acessos aos portos, emMiri-
tituba/PA. Página -7

PECUÁRIA

Ano após ano, a sustentabilidade vem ganhando cada vez mais impor-
tância na pecuária. Impulsionada pelos consumidores e abraçada pelos
frigoríficos, esta demanda hoje se tornou um diferencial competitivo na
atividade, estratégia já percebida por muitos pecuaristas no Mato Gros-
so. Página - 7
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EXPEDIENTE

Falar em emagrecimento deixou de ter um ca‐
ráter meramente estético para envolver questões
ligadas à saúde pública. O cenário brasileiro apon‐
tou uma elevação de 12,2% para 26,8% na obesida‐
de entre a população (IBGE, 2003-2019), com uma
situação preocupante entre asmulheres, cujo índi‐
ce subiu de 14,5% para 30,2% nesse período, en‐
quanto a masculina ficou entre 9,6% para 22,8%.

No recorte local, Cuiabá está em 2º lugar no
ranking entre as capitais com o maior percentual
de pessoas obesas do país, o equivalente a 24% da
população, conforme dados do Instituto de Estu‐
dos para Políticas de Saúde (IEPS, 2020). Então,
você deve estar se perguntando o que vem geran‐
do essa mudança no perfil populacional e quais as
consequências disso.

Como profissional da área da saúde, que aten‐
de principalmente mulheres adultas, posso asse‐
gurar que a obesidade reflete uma mudança de
hábitos que combinam questões muito nocivas à
saúde, como tabagismo, sedentarismo, abuso de
álcool, alimentação não equilibrada e super calóri‐
ca, privação de sono, rotina estressante com exces‐
so de fast food, frituras, doces e embutidos.

Por que as mulheres têm sido as mais afeta‐
das? São váriosmotivos, dentre eles, podemos des‐
tacar a pressão social para alcançar um “corpo per‐
feito”, mas que não existe! A ideia de um padrão de
beleza é justamente uma estratégia da indústria
da beleza para gerar insatisfação permanente nas
mulheres e assim estimular o consumo de inúme‐
ros produtos e serviços.

Você deve estar se perguntando como reverter
esse quadro. Primeiramente, temos que tratar o
assunto com a devida importância, já que obesida‐
de é fator de risco para doenças graves, como hi‐
pertensão arterial, diabetes e infarto do miocárdio.
Falar em emagrecimento exige a conscientização
por parte da população paramudança no estilo de
vida.

Agora sobre as mulheres, outro ponto é que
elas têm uma tendência a usar chicote consigo
mesmas, o que prejudica muito o processo de
emagrecimento e ainda favorece os segmentos
que vendem resultados “fáceis”, mas que costu‐
mam prejudicar tanto a saúde física (efeito sanfo‐
na), quanto a emocional. Não sou contra o uso de
medicamentos, por exemplo, mas eles precisam

estar dentro de um contexto de reeducação ali‐
mentar.

O gerenciamento emocional é fundamental,
porque é mais difícil conseguir emagrecer e se
manter dentro daquele patamar esperado, sem
cometer excessos, quando não observamos o
que está por trás da nossa relação com os ali‐
mentos. Será que eles estão ali justamente para
ajudar a elaborar emoções difíceis, como triste‐
za, inadequação, estresse, baixa autoestima e
carências? O que a nossa alimentação pode di‐
zer sobre nós?

A proposta inicialmente é não usar a comida
como “válvula de escape” para as emoções, em
vez de recorrer a ela emmomentos de estresse,
tristeza ou mesmo de felicidade, vamos traba‐
lhar interiormente para buscar formas saudá‐
veis de lidar com elas, desenvolver hábitos que
incluem atividade física, meditação, hobbies
como leitura, passeios na natureza e menos
tempo de tela.

O mais importante nisso tudo é construir
uma relação de amor consigo mesma, de auto‐
cuidado, para que as mudanças sejam feitas de
forma gentis, respeitando os limites de cada
pessoa. Não adianta ir a ferro e fogo, adotando
dietas restritivas que são associadas a sofrimen‐
to, que geram inúmeros gatilhos emocionais, e
que não são sustentáveis em longo prazo. Mes‐
mo que resultem em emagrecimento rápido,
podem levar à compulsão e ao ganho de peso
outra vez.

Nesse sentido, muda-se a perspectiva em
que emagrecer deixa de ser a meta principal
para estar como resultado de uma transforma‐
ção pessoal, umamudança de vida. “Ah, mas eu
nunca mais vou poder comer o que eu gosto?”
Ao contrário, a alimentação balanceada não visa
“cortar”, apenas incluir e equilibrar os alimentos
ao longo do dia e da semana, assim, é possível
comer tudo, mas de uma maneira adequada e
sem excessos.

Trabalhar o tema emagrecimento com as
mulheres requer uma técnica de acolhimento
inclusive para quando elas cometem excessos, o
que é normal. Precisamos enxergar a rigidez e a
autopunição como sabotadores da reeducação
alimentar que costumam minar a motivação e
os resultados definitivos. Então, fica a proposta
para elas: menos chicote emais carinho consigo
mesma!

VANESSA KASY É NUTRICIONISTA COM
FORMAÇÃO NA UFMT

Obesidade é preocupante
entre as mulheres

VANESSA KASY

Omais importante nisso tudo é construir uma relação
de amor consigomesma, de autocuidado, para que as
mudanças sejam feitas de forma gentis, respeitando
os limites de cada pessoa

Crédito: Divulgação
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As casas construídas em uma área particular do Contorno Leste, começaram a ser demoli‐
das, nesta quarta (13). Vídeos mostram omomento em que várias construções são destruí‐
das. A Prefeitura de Cuiabá informou que os maquinários não pertencem ao município,
mas à empresa responsável pelo processo de retintegração da área. De acordo com a Polí‐
cia Militar, mais de 650 casas devem ser demolidas nos próximos dias. As famílias também
estão sendo retiradas do local e encaminhadas para um abrigo provisório no Centro Comu‐
nitário do Jardim Fortaleza. A área pertence a uma empresa, mas foi ocupada por mais de
900 famílias nos últimos anos. A região passa por uma ação de reintegração de posse, de‐
terminada pela Justiça, na última segunda (11). Segundo a Prefeitura, entre as pessoas reti‐
radas do local, 24 estão em situação de vulnerabilidade social e já foram inscritas no Cad-
único, o cadastro que dá direito a benefícios do Governo Federal.

Ranking dos Políticos - Facebook

"QUADRILHEIRO"
O pré-candidato a prefeito de Cuiabá, deputado

Eduardo Botelho (União), afirmou que os vereadores
da Capital agiram corretamente ao aprovarem a
abertura de uma comissão processante que pode
cassar o mandato do prefeito Emanuel Pinheiro
(MDB). “Os fatos reincidentes que vem acontecendo
são lamentáveis. A abertura da comissão é um di-
reito e um dever dos vereadores. Se há dúvida tem
que investigar. Eles agiram corretamente”, afirmou
Botelho à imprensa. Emanuel é apontado pelo MPE
como "líder de uma organização criminosa" monta-
da para drenar dinheiro da Saúde. A comissão foi
aprovada na terça-feira (12) e tem 90 dias para con-
cluir os trabalhos.

CASO ZAMPIERI
O delegado Nilson Farias, da Delegacia de Ho-

micídios e Proteção à Pessoa (DHPP), afirmou que
está investigando o "vazamento" da informação so-
bre os pedidos de prisões do fazendeiro Aníbal Ma-
noel Laurindo e sua esposa. Laurindo é acusado de
ser o mandante da morte do advogado Roberto
Zampieri, motivado por uma disputa de terras em
Paranatinga, e já foi colocado em liberdade por sua
idade avançada. “Teve um vazamento sobre os pe-
didos de prisão. Não vazou aqui na delegacia. Esta-
mos investigando”, disse.

FORA DA DISPUTA
O deputado estadual Fábio Tardin (PSB) desis-

tiu de disputar a Prefeitura de Várzea Grande nas
eleições deste ano. O parlamentar disse à coluna
que conversou com aliados emembros do PSB e de-
cidiu apoiar a reeleição do prefeito Kalil Baracat
(MDB). Mais votado em VG nas eleições de 2022,
Tardin tinha "carta branca" da direção do PSB para
articular a disputa pela Prefeitura.

ESTRATÉGIA
ELEITORAL
Considerado uma das revelações do marketing

político emMato Grosso, o jornalista Humberto Fre-
derico acaba de fechar contrato com o deputado es-
tadual Eduardo Botelho (União), que disputará o Pa-
lácio Alencastro. O marqueteiro atuou na
campanha de reeleição do senador Wellington Fa-
gundes (PL), em 2022. Um de seus pontos fortes é o
trabalho junto às redes sociais.

Editorial

Desde o início de 2023, os bancos públicos volta‐
ram a aumentar sua participação na concessão de
crédito para famílias e empresas. Com alta de 0,9 ponto
percentual nos últimos 12 meses, a fatia de mercado
dessas instituições atingiu 43,3%, na primeira alta des‐
de 2016 e ainda bem abaixo do pico atingido naquele
período (56,5%).

O avanço suscita o compreensível temor de uma
reedição do malogrado experimento intervencionista
de administrações petistas anteriores, ainda que seja
cedo para considerar que tal dinâmica seja uma ten‐
dência ou que já resulte de uma orientação do governo
Lula.

O mais provável, por ora, é que a ampliação seja
resultado da evolução natural do mercado de crédito.
Com a taxa de juros ainda em nível alto, de 11,25% ao
ano, houve crescimento ante janeiro de 2023 de apenas
4,6% no saldo de crédito livre, segmento em que as ins‐
tituições privadas tem maior participação. O financia‐
mento para empresas ficou estagnado, enquanto as fa‐
mílias receberam 8,1% a mais.

De outro lado, o crédito direcionado com taxas
controladas é menos sensível aos ciclos de política mo‐
netária, com foco na construção civil e na agropecuária.
Nesse corte, a alta dos saldos foi maior, de 12% no perío‐
do. São áreas em que instituições como o Banco do
Brasil e a Caixa Econômica Federal têm presença mai‐
or.

É preocupante, de todo modo, que as instituições
financeiras estatais tenham impulsionado no ano pas‐
sado um salto de 142% dos financiamentos internos a
governos estaduais e municipais, que chegaram a R$
43 bilhões.

Cumpre observar, ainda, como se dará a desejada
duplicação dos desembolsos anuais do BNDES, de 1%
para 2% do Produto Interno Bruto. A meta pode estar
longe dos 4% alcançados no segundo governo Lula,
mas não é segredo que o banco de fomento opera com
concepções intervencionistas.

Espera-se que mais à frente haja expansão do
crédito privado, à medida que o Banco Central corte
sua taxa. Há sinais, além disso, de estabilização ou algu‐
ma retração da inadimplência, normalmente um pre‐
núncio de retomada.

No período seguinte ao colapso econômico sob
Dilma Rousseff, a perda de participação dos bancos pú‐
blicos no mercado de crédito não significou contração
de recursos para a economia—foi mais que compensa‐
da pelamaior atividade domercado de capitais. Preser‐
var esse vigor é essencial.

Não deve haver ansiedade demasiada do Planalto,
portanto. Mais importante é trabalhar para que os juros
sejam osmenores possíveis. O foco deveria ser a gestão
austera do Orçamento, o que a esta altura significa
controle de gastos.

Alta do crédito público
precisa ser passageira

“ “

também transmitiram os sons dos leões
se comunicando uns com os outros. O es-
tudo foi publicado na revista Current Bio-
logy. As informações são da ScienceAlert.

Segundo os pesquisadores, quase to-
das as 19 espécies demamíferos observa-
das em experimentos tinham duas vezes
mais chances de abandonar os poços
d’água ao ouvir humanos falando em
comparação com sons de leões ou mesmo
de caça. Os animais incluídos no estudo
foram rinocerontes, elefantes, girafas, le-
opardos, hienas, zebras e javalis.

De acordo com o estudo, “foi especifi-
camente ouvir vocalizações humanas que
inspirou o maior medo, sugerindo que a
vida selvagem reconhece os humanos
como o perigo real”.

Os cientistas afirmam que os resulta-
dos da pesquisa confirmam o impacto am-
biental provocado pelos seres humanos.
Não estamos apenas dizimando popula-
ções de animais, causando a perda de ha-
bitat de diversas espécies e acelerando as
mudanças climáticas. O comportamento
humano também está fazendo com que os
animais morram de medo de nós.

A fama dos leões é conhecida. A agili-
dade, força, instinto predador e a inteli-
gência para caçar em bandos fazem deste
animal um dos mais temidos da natureza.
Mas uma pesquisa aponta que a maioria
das espécies tem ainda mais terror de um
outro ser vivo.

Foram mais de 10 mil registros feitos
na savana africana por pesquisadores.
Eles tocaram uma série de vocalizações e
sons para animais em poços d’água no
Parque Nacional Greater Kruger, na África
do Sul, e registraram suas reações.

Esta área protegida é o lar da maior
população remanescente de leões do
mundo. Isso significa que os outros mamí-
feros sabem do perigo que estes predado-
res representam.

Mesmo assim, 95% das espécies ob-
servadas responderam com muito mais
terror ao som emitido pelos humanos. Na
pesquisa, foram emitidos sons de conver-
sas humanas em idiomas locais, incluindo
Tsonga, Sotho do Norte, Inglês e Africâner,
assim como os sons da caça humana, in-
cluindo latidos de cães e tiros.

Para fins de comparação, os cientistas

Animais têm verdadeiro terror
de humanos, diz estudo

COLUNA TECNOLOGIA



Formação de 4 meses é gratuita e busca libertar
mulheres de crenças limitadoras

AO PÚBLICO FEMININO

Assembleia Social
abre novo curso de
Empreendedorismo
DA REPORTAGEM

Na segunda-feira (11), co‐
meçou mais uma turma do cur‐
so de Empreendedorismo Femi‐
nino Visão 360º, que propõe às
participantes uma jornada para
dentro de si mesmas, com foco
em se libertar de crenças limita‐
doras e contribuir com o engran‐
decimento do negócio de cada
uma. A iniciativa é das professo‐
ras Cristhieli Viegas, Consuelo Al‐
ves e Elaine Pasdiora e tem apoio
da Superintendência de Integra‐
ção, Cidadania e Cultura da
ALMT (Assembleia Social) e da
Escola do Legislativo.

Esta turma será de quatro
meses e a formação é gratuita e
tem certificação. A meta é for‐
mar 50 mulheres, em encontros
às segundas-feiras, das 14h às
17h, em uma das salas da Escola
do Legislativo. A aula inaugural é
nesta segunda-feira, mas ainda
há tempo de se inscrever para
participar a partir da próxima
aula. Inscreva-se por este formu‐
lário.

A proposta das professoras
com este curso diferenciado de
empreendedorismo é que as
participantes eliminem compor‐
tamentos sabotadores que as
impedem de progredir, na vida e
em seus próprios negócios. "An‐
tes de um negócio, existe um ser
humano, existe umamulher, que
tem lutas diárias.

Nós não somos apenas
empreendedoras, somos mães,
cuidadoras do lar, então, a gente

olha com muito carinho para
esse lado emocional da mulher,
inclusive desvendando alguns
bloqueios financeiros, que vêm
de algumas histórias que ela já
passou, que não deixam que ela
tenha liberdade financeira”, ex‐
plicou uma das coordenadoras,
Consuelo Alves.

Gisele Barros participou do
primeiro curso, entre outubro e
dezembro do ano passado. Ela é
terapeuta alternativa e passou a
valorizar também seus trabalhos
artesanais. “A visão que elas [as
professoras] nos dão para a em‐
presa é bem diferenciada. Eu
nunca olhei com sentimento e
emoção para a minha empresa
e, sim, achando a empresa algo
concreto demais. E existem coi‐
sas bem mais profundas, que
vão abrir meus caminhos. Olhar
para o consultório com olhar de
empresa é bem valioso. Só que [o
curso] abriu meus olhos, me per‐
mitiu que fosse muito mais am‐
pla. E agora tenho outras empre‐
sas de artesanato, porque o olhar
para as emoções é muito impor‐
tante”, contou.

"O trabalho delas vai muito
além do empreendedorismo, vai
na percepção, desde as nossas
crenças que não nos permitem
prosperar no sentido mais vasto
e profundo, não somente finan‐
ceiramente, mas o que a gente
pode ter dentro como ferramen‐
tas, até transformação íntima
mesmo", avaliou a superinten‐
dente da Assembleia Social, Da‐
niella Paula Oliveira.

FOTO: MARCOS LOPES
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Vereadores cumprem agenda em Brasília
DA REPORTAGEM

Representando o poder le‐
gislativo municipal, o presidente
da Câmara Municipal de Sinop,
vereador Paulinho Abreu (PL), o
primeiro-secretário, Toninho
Bernardes (PL) e o vereador Moi‐
sés do Jardim do Ouro (PL) cum‐
prem agenda em Brasília (DF)
até o dia de hoje.

O primeiro dia de compro‐
missos incluiu, na tarde de terça-
feira (12), reunião com o deputa‐
do federal Juarez Costa.

Na pauta, assuntos relacio‐
nados a duplicação da BR 163,
implantação dos viadutos no pe‐
rímetro urbano da cidade, me‐
lhorias estruturais para a Estrada
Monalisa e extensão da Avenida
André Maggi. “Sobre a Estrada
Monalisa, o deputado ressaltou
que destinou em emendas par‐
lamentares, ano passado, para
ser executado esse ano, o valor
de R$ 6 milhões direcionados
para a pavimentação asfáltica
da via. Um pedido antigo nosso,
inclusive cobrado por meio de
Indicação, além do diálogo dire‐
to com o próprio Juarez Costa.

O asfalto deve chegar até
as proximidades do Frigorífico
Frigoweber. Um avanço que vai
gerar mais segurança e qualida‐
de de vida para quem usa a via e
também para quem reside na
região”, observa Toninho Bernar‐
des.

Para o vereador Moisés a
reunião foi bastante produtiva.
“Levamos outras solicitações
também ao legislativo federal,
buscando mais recursos em
emendas. Tratamos também so‐
bre a urgência da duplicação da
BR 163 no perímetro urbano de
Sinop e a implantação dos via‐
dutos, que deve ser feita ainda
este ano. São obras extrema‐
mente necessárias para gerar
mais segurança ao tráfego na

SINOP. Duplicação da BR 163 e outros pontos de melhorias para o tráfego de Sinop fazem parte da viagem

rodovia.” Outro assunto aborda‐
do foi a extensão da Avenida An‐
dré Maggi até a Estrada de Cláu‐
dia e o projeto de um anel viário
para a cidade.

“É um projeto ainda em
andamento, mas já buscamos o
apoio da esfera federal, que en‐
globa o trecho que compreende
a Estrada Nanci, passando pelo

aeroporto e interligando a BR
163. Abordamos também sobre
a continuidade da Avenida An‐
dré Maggi até a Estrada de
Cláudia, que será uma nova op‐

ção de trajeto desafogando o
tráfego na BR 163. É extrema‐
mente importante esta conver‐
sa entre os representantes do le‐
gislativo municipal e federal,

assim como de outras esferas,
independente de partido, uma
vez que nosso objetivo principal
é o desenvolvimento de Sinop”,
conclui Paulinho Abreu.

FOTO: ASSESSORIA

Agenda dos parlamentares vai até o dia de hoje

Pedido teve 16 votos favoráveis e oito contrários

CUIABÁ

Câmara aprova Comissão processante que
pode resultar em cassação de Emanuel

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

Com 16 votos sim e oito não,
os vereadores de Cuiabá aprova‐
ram, no final da manhã desta ter‐
ça-feira (12), a instalação de uma
Comissão processante contra o
prefeito de Cuiabá, Emanuel Pi‐
nheiro (MDB). O pedido partiu do
vereador Felipe Corrêa (Cidadania).
A base para o pedido foi a decisão
do desembargador Luiz Ferreira
da Silva, do Tribunal de Justiça de
Mato Grosso, que de forma mono‐
crática determinou o afastamento
do prefeito Emanuel Pinheiro
(MDB), no início domês.

Em plenário, o único verea‐
dor a se posicionar favorável ao
prefeito e contra a comissão pro‐
cessante foi o vereador Luis Clau‐
dio. Segundo ele, “a comissão pro‐
cessante começa com pinceladas
de irregularidades. Isso poderá pa‐
rar na justiça, ser questionado pelo
prefeito”, argumentou.

“Este dia, 12 de março, vai fi‐
car gravado nos anais desta Casa
de Leis. Depois de 16 pedidos de
comissão processante, agora va‐
mos julgar o prefeito vem come‐
tendo desvios de condutas de for‐
ma reiterada”, disse o vereador
Dilemário Alencar (Podemos), na
tribuna, durante votação da maté‐
ria.

“São 16 operações policiais…o
prefeito responde a 62 crimes con‐

tra a administração pública. Cuia‐
bá virou uma usina de escândalos.
Eu não quero ficar com minhas
mãos sujas, fora Emanuel”, concla‐
mou o parlamentar.

“Essa decisão histórica é
para salvar Cuiabá da quadrilha
que se instalou na prefeitura. Ago‐
ra teremos a população do nosso
lada em cada uma das oitivas”,
destacou a vereadora Maysa Leão
(Republicanos). “Agora temos uma

possibilidade de pedir o impeach‐
ment do prefeito”, destacou.

Favoráveis à comissão pro‐
cessante votaram os vereadores
Dilemário Alencar (Podemos), Sar‐
gento Joelson (PSB), Demilson No‐
gueira (PP), Maysa Leão (Republi‐
canos), Michelly Alencar (União),
Eleus Amorim (Cidadania), Luiz
Fernando (União), Edna Sampaio
(PT), Eduardo Magalhães (Cidada‐
nia), Jeferson Siqueira (PSD), Kás‐

sio Coelho (PRD), Lilo Pinheiro
(PDT), Marcus Brito Jr (PV), Rodrigo
Arruda e Sá (Cidadania), Rogério
Varanda (MDB) e Wilson Kero Kero
(Podemos).

Contrários à comissão se po‐
sicionaram os vereadores Adevair
Cabral (PRD), Luis Cláudio (PP), Ce‐
zinha Nascimento (União), Didimo
Vovô (PSB) Paulo Henrique (PV),
Mario Nadaf (PV), Sargento Vidal
(MDB) e Ricardo Saad (PSDB).

DA REPORTAGEM

O governador Mauro Men‐
des assinou, nesta terça-feira
(12.03), um convênio com a pre‐
feitura de Primavera do Leste
para construção da Escola Esta‐
dual Buritis.

O investimento do Gover‐
no do Estado é de R$ 10 milhões
e a Prefeitura será responsável
por construir a unidade. A assi‐
natura ocorreu na abertura da
Farm Show, considerada amaior
feira do agronegócio de Mato
Grosso. “Estamos qualificando a
nossa rede de ensino, construin‐
do, reformando emodernizando
nossas escolas. Esse investimen‐
to vai além da infraestrutura.
Passa por tecnologia, internet de
qualidade, material pedagógico
e também na qualificação dos

profissionais. Queremos produ‐
zir uma educação pública me‐
lhor emnosso Estado, tanto para
os alunos quanto para os profes‐
sores”, afirmou o governador.

Mais cedo, durante agen‐
da no município de Primavera, o
governador havia assinado um
convênio de mais de R$ 378 mil
com a Confederação Brasileira
de Canoagem para subsidiar as
despesas com treinamentos dos
atletas, incluindo logística, mo‐
radia e alimentação. O objetivo é
prepará-los para o mundial e
olimpíadas da modalidade.

O prefeito de Primavera e
presidente da Associação Mato-
grossense dos Municípios
(AMM), Léo Bortolin, destacou as
obras e investimentos feitos no
município em parceria com o
Governo do Estado. Só na cida‐

PRIMAVERA DO LESTE

Governador assina convênio para
construção de escola estadual

de, nós últimos cinco anos o Es‐
tado já realizou investimentos
na ordem de R$ 116 milhões. “Se
hoje a gente consegue ter uma
boa aprovação e várias realiza‐
ções, grande parte disso se dá
em razão da parceria com o Go‐
verno. Ninguém constrói nada

sozinho. Primavera é uma das ci‐
dades que mais recebeu recur‐
sos. Ao todo, já entregamos qua‐
se 20 pontes nos últimos anos e
vamos ter um total de 50 leitos
de UTI construídos. Temos inves‐
timentos em todas as áreas”, re‐
lembrou.

Valor do contrato firmado com a prefeitura é de R$ 10milhões

FOTO: CHRISTIANO ANTONUCCI
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nacional, hoje em torno de 60
quilos.

A fazenda deve melhorar
ainda mais este índice na safra
23/24, quando espera reduzir a
sua pegada de carbono para 14.2
quilos de CO2 equivalente por
quilo de carcaça. Os resultados
estão diretamente ligados às es‐
tratégias definidas em conjunto
com os consultores da Nutripura
e à introdução da tecnologia Ko‐
nectPasto, voltada ao monitora‐
mento de pastagens, em duas
novas áreas da propriedade.

Todas as soluções desenvol‐
vidas pela empresa serão apre‐
sentadas no evento, assim como
a fórmula para transformar a pe‐
cuária convencional em uma ati‐
vidade muito mais sustentável,
produtiva e rentável.

Em 2024, além de Rondonó‐
polis o simpósio passará por mais
quatro cidades de Mato Grosso e
Mato Grosso do Sul, sendo três
dias de campo: Campo Novo do
Parecis (13/04), Pontes e Lacerda
(10/05), São Gabriel do Oeste
(14/06) e um evento de encerra‐
mento com a presença de pales‐
trantes de peso como o escritor
Augusto Cury, o empresário Jor‐
ge Nishimura (sócio da Jacto) e o
consultor Marcos Jank, marcado
para os dias 4 e 5 de julho, em
Cuiabá.

Pecuária de baixo carbono já
é realidade emMato Grosso
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Ano após ano, a sustentabili‐
dade vem ganhando cada vez
mais importância na pecuária.
Impulsionada pelos consumido‐
res e abraçada pelos frigoríficos,
esta demanda hoje se tornou um
diferencial competitivo na ativi‐
dade, estratégia já percebida por
muitos pecuaristas no Mato
Grosso.

A redução na pegada de car‐
bono - número obtido a partir da
divisão das emissões da produ‐
ção pelo volume de carne produ‐
zido -, tem sido possível graças ao
uso de práticas e tecnologias ino‐
vadoras, além de foco na gestão
em campo. Os resultados têm
chamado a atenção: em muitas
propriedades, a pegada de car‐
bono medida já é menos da me‐
tade da média observada na pe‐
cuária nacional.

Um exemplo real desta
transformação será apresentado
no próximo dia 15 de março, du‐
rante a primeira etapa do 11º Sim‐
pósio Nutripura, que acontece na
fazenda Santa Maria, em Rondo‐
nópolis. A propriedade, que é al‐
tamente produtiva, atingiu na sa‐
fra 22/23 uma pegada de
carbono 16.7 quilos de CO2 equi‐
valente por quilo de carcaça, um
número muito inferior à média

INOVAÇÃO. Fazendas têm reduzido significativamente a pegada de carbono na atividade

Alémdos lancespresenciais, o compradorpodeacompanhar
oevento atravésda transmissão aovivo
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ASSESSORIA DE IMPRENSA

A 6° edição do leilão Nelore
ONO será realizada após a soleni‐
dade de abertura da Show Rural
Colíder 2024, a partir das 20h da
quarta (3), no Parque de Exposi‐
ções do Sindicato Rural. O evento
terá transmissão ao vivo pelo
Agro Canal e aplicativo da Ricar‐
do Nicolau Leilões. Serão oferta‐
dos 50 touros PO – Puro de ori‐
gem.

A região que abriga Colíder
é uma das áreas mais fortes na
produção de gado no estado.
Conforme dados mais recentes
do Instituto Brasileiro de Geogra‐
fia e Estatística (IBGE), em 2022,
Colíder apresentou mais de 412
mil cabeças de gado.

Em comparação com a série
histórica, o município tem nú‐
meros crescentes desde 2018 na
produção de bovinos.

Segundo dados do mesmo
levantamento, Mato Grosso é lí‐
der na produção bovina.

O estado tem mais de 34
milhões de cabeças de gado, o

que corresponde a 9,5 vezesmais
animais do que habitantes.

Conforme destaca a produ‐
tora e médica veterinária, Paula
Ono, o gado tem qualidade certi‐
ficada por renomados progra‐
mas voltados à genética animal,
além disso a junção dos eventos
demonstra a força da pecuária
na região.

“Nós vamos ofertar 50 tou‐
ros Nelore PO, todos avaliados
pelo PMGZ [Programa de Melho‐
ramento Genético de Zebuínos]
e Embrapa Geneplus.

São animais que quem ad‐
quirir vai levar o que há de me‐
lhor da Nelore ONO. [...] Foi uma
parceria que nós fizemos com o
Show Rural para abrilhantar
mais a festa, tanto para eles,
quanto para nós, então foi uma
parceria muito boa”, concluiu a
produtora.

“O leilão do Doutor Ono, um
pioneiro em Colíder, que faz um
trabalho com critério, tecnologia,
dados, com informação emelho‐
ramento genético engrandece
muito a feira”, destacou Nicolau.

COLÍDER

6º LeilãoNeloreOno
serádurante abertura
doShowRural

Caso real será apresentado em Rondonópolis, na sexta
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Resultado reforça a capacidade preditiva da instituição
reiro do ano passado, o estado já
havia comercializado 52,26% da
produção.

De acordo com o Imea, to‐
das as regiões mato-grossenses
estão com as vendas de soja

abaixo de 50% de suas respecti‐
vas produções. As mais próximas
são a oeste com 49,35% e a norte
com 48,19%. Já o médio-norte,
principal produtor do grão, nego‐
ciou até o momento apenas

46,04% da produção.
A região noroeste conta

com 47,84% da produção do grão
vendida, a nordeste com 46,52%,
a sudeste 44,95% e a centro-sul
43,31%.

ASSESSORIA DE IMPRENSA

As vendas da soja 2023/24
em Mato Grosso seguem a pas‐
sos lentos. Até fevereiro o estado
havia negociado 46,32% das 38,4
milhões de toneladas previstas. O
volume é cerca de 19 pontos per‐
centuais abaixo da média históri‐
ca de 65,34% para o período. O
preço pouco atrativo é apontado
como o principal fator.

O relatório de comercializa‐
ção do Instituto Mato-grossense
de Economia Agropecuária
(Imea), divulgado na segunda (11),
mostra na variação mensal uma
evolução de apenas 5,71 pontos
percentuais.

O Instituto explica que tal
avanço se deu “à necessidade
dos produtores em fazer caixa e,
em alguns casos, para pagar as
despesas”, uma vez que o preço
médio negociado em fevereiro
apresentou retração de 0,88%
ante janeiro, fechando em R$
99,84 a saca.

Ao se comparar com as
vendas da safra 2022/23 em feve‐

DO BANCO CENTRAL

Sicredi estánoTop5
deprojeçõeseconômicas
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Auditores estimam sonegação de R$ 550milhões
em tributos

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Produtores rurais suspeitos
de sonegação de Imposto de
Renda são alvo da terceira fase da
Operação Dagon da Receita Fe‐
deral. A ação desta quarta (13)
busca desmontar um esquema
fraudulento comandado por em‐
presas criminosas chamadas de
"noteiras", que emitiam notas fis‐
cais eletrônicas falsas para redu‐
zir indevidamente, ou não pagar
os tributos devidos por pessoas
jurídicas e físicas. A operação
está concentrada nos estados de
Goiás e da Bahia. Não houve ex‐
tensão para Mato Grosso.

De acordo com a Receita
Federal, a fraude foi descoberta

OPERAÇÃO DAGON

Receita investiga fraudes
fiscais no agronegócio

em 2019. O esquema consistia na
abertura de empresas de facha‐
da, para emissão de notas fiscais
eletrônicas frias de venda falsa
de insumos agrícolas.

Segundo a Receita, o que
chamou a atenção dos auditores
foram os altos valores das notas
fiscais e o fato de a compra des‐
ses insumos de outro estado im‐
plicar em frete caro e complexo,
o que não compensaria financei‐
ramente ao produtor rural.

O nome da operação, Da‐
gon, faz referência a uma divin‐
dade da agricultura dos filisteus,
povo que ocupou a costa sudoes‐
te de Canaã. O deus Dagon apre‐
senta duas faces. Uma delas,
adorada em um momento da
história, e a outra, retratada como

demônio.
As duas primeiras fases da

operação foram realizadas no

Rio Grande do Sul. A terceira fase
expandiu as ações para o restan‐
te do país.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 

VENDAS/
ALUGUEL
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que instui a Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO- MT 
HOMOLOGAÇÃO DISPENSA DE LICITAÇÃO 02/2024

A prefeitura de Porto Esperidião torna público a HOMOLOGAÇÃO DA DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO 02/2024. DO OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SERVIÇO DE REAVA-
LIAÇÃO ATUARIAL ANUAL – PREVI PORTO.Em favor da empresa: I F CON-
SULTORIA ATUARIAL LTDA - CNPJ 10.541.510/0001-20.Valor total de: R$ 
14.000,00 (quatorze mil mil reais).Porto Esperidião-MT, 13 de março de 2024-

MARTINS DIAS DE OLIVEIRA
PREFEITO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO- MT 
HOMOLOGAÇÃO DISPENSA DE LICITAÇÃO 01/2024

A prefeitura de Porto Esperidião torna público a HOMOLOGAÇÃO DA DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO 01/2024. DO OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TELEFONIA MÓVEL 
PÓS-PAGO, PARA USO DOS SERVIDORES, COM FORNECIMENTO DE LI-
NHAS DE ACESSO MÓVEL PÓS-PAGO E GESTÃO DE DISPOSITIVO DU-
RANTE 12 MESES.Em favor da empresa: TELEFÔNICA BRASIL S. A. - CNPJ 
02.558.157/0001-62 Valor total de: R$ 12.313,80 (Doze mil trezentos e treze 
reais e oitenta centavos).

Porto Esperidião-MT, 13 de março de 2024
MARTINS DIAS DE OLIVEIRA

PREFEITO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT
AVISO DE ADESÃO – PREGÃO Nº 002/2.024 

ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 064/2023
PREGÃO ELETRÔNICO 024/2023

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT, através de sua Pre-
goeira Ofi cial, torna pública a adesão a Ata de registro de preços por intermédio 
do Pregão 002/2.024, objetivando a ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS Nº 064/2023, ORIUNDA DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 024/2023, PRO-
MOVIDO PELA FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE MATO GROSSO, 
QUE TEM POR OBJETO FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL 
PERMANENTE VEÍCULO TIPO PICK-UP PARA ATENDER AS NECESSIDA-
DES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍCIPIO DE NOVA 
XAVANTINA-MT. Conforme descrito nos itens das referidas atas. EMPRESA 
DENTETORA: BRANDAO AUTOMOVEIS LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
42.066.831/0001-06, com o valor global de R$ 219.900,00 (duzentos e dezeno-
ve mil e novecentos reais).Nova Xavantina – MT, 13 de março de 2.024.

Marina Angélica Marca
Pregoeira

MADELOTTO MADEIRAS INDUSTRIA E COMERCIO LTDA, inscrito no CNPJ 
sob nº 09.438.182/0001-51, torna público que requereu à Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente - SEMA, o Cadastro de Uso Insignifi cante de Captação Subterrânea 
de Água para um poço tubular, sob as coordenadas geográfi cas: 10°25’28,45”S e 
54°50’29,77”O, localizado no endereço: R 01, nº 505, Bairro INDUSTRIAL ZI-002, 
CEP: 78.525-000, município de Matupá-MT.

REDOXX SOLUÇÕES AMBIENTAIS LTDA, CNPJ: 10.174.462/0001-89, torna públi-
co que requereu junto à SEMA - MT realização do Teste de Queima referente ao 
Estudo Isocinético de Monitoramento das Emissões Atmosféricas, com data para re-
alização nos dias 15/04/2024, 16/04/2024 e 17/04/2024 no município de Cuiabá- MT, 
Distrito da Guia, Rodovia MT-010, S/N, Km 32, 78104-000. Coordenadas geográfi -
cas: 15° 19’ 02,15’’ S 56° 14’ 27,70’’ W.

A empresa MF HIDRAULICA DE CAMINHOES LTDA, inscrito no CNPJ: 
42.307.289/0001-36, localizado na Rua Grajaú, nº55; Quadra 01 Lote 16; Loteamen-
to Jardim Itapuã, cidade de SINOP/MT, vem por meio deste tornar público que reque-
reu junto á Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de 
Sinop - SDS, o pedido de Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença de Opera-
ção para a atividade de Serviços de manutenção e reparação mecânica de veículos 
automotores. Não foi determinado Estudo de Impacto Ambiental EIA.

OSMAR ELER DE SOUZA inscrito no CPF nº 242.952.136-91, torna público que re-
quereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentá-
vel de Sinop/MT, a LICENÇA PRÉVIA E LICENÇA DE INSTALAÇÃO, para a atividade 
de: Edifi cação Residencial Multifamiliar, o empreendimento será implantado na Rua 
Camboriú, nº 4657, Lote:030  Quadra:012, Jardim Iporã, CEP: 78.551-062 –  Sinop/
MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

FIAGRIL LTDA, CNPJ nº 02.734.023/0015-50, torna público que requereu junto à Se-
cretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia – SAMATEC, 
de Sorriso-MT, a Renovação da Licença de Operação (LO) nº 199/2021, para as 
atividades “comércio atacadista de defensivos agrícolas, adubos, fertilizantes e cor-
retivos do solo” e “depósitos de mercadorias para terceiros, exceto armazéns gerais 
e guarda-móveis”, localizada na Rodovia BR-163, S/N, Bairro Loteamento do Valo, 
neste município. Não foi determinado Estudo de Impacto Ambiental.

LAVORO AGROCOMERCIAL S.A., CNPJ nº 06.116.723/0033-14, torna público 
que requereu junto à Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência 
e Tecnologia – SAMATEC, de Sorriso-MT, a Renovação da Licença de Operação nº 
0216/2022, para as atividades “comércio atacadista de defensivos agrícolas, adu-
bos, fertilizantes e corretivos do solo” e “depósitos de mercadorias para terceiros, 
exceto armazéns gerais e guarda-móveis”, localizada na Av. Perimetral Sudeste, Nº 
11355, Bairro Centro-Sul, neste município. Não foi determinado Estudo de Impacto 
Ambiental

COOPERATIVA AGROPECUÁRIA MISTA DE 
             PRODUTORES RURAIS DE SINOP - COOPERNOP
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 001/2024

O presidente da COOPERATIVA AGROPECUÁRIA MISTA DE PRODUTORES RURAIS DE 
SINOP - COOPERNOP, com sede na Avenida da Integração, 7045, complemento: quadra 
22, lote,16, Bairro: setor industrial LIC_NORTE, cidade de Sinop, Estado de Mato Grosso, 
CEP 78551-033, no uso de suas atribuições do artigo 21, do estatuto social, convoca os 
senhores associados para a Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada na sede da
Coopernop, no dia (30/03/2024) trinta de marco de dois mil e vinte e quatro, em 
primeira convocação, as 08:00 horas, com a presença de no mínimo 2/3 dos cooperados;
as 09:00 horas, em segunda convocação, com a presença de 50% dos cooperados e mais 
um;  e as 10:00 horas, em terceira convocação, de no mínimo 10 cooperados; para 
tratarem da seguinte ordem do dia.

1ª Prestação de contas do exercício 2023.

2ª Destinação das sobras.

3ª Eleição de 1/3 do conselho fiscal.

4ª Assuntos diversos.

Sinop – MT, 13 de março de 2024

Mauro Dall Agnol

Presidente

373.817.769-87

MAURO DALL 
AGNOL:37381776987

Assinado de forma digital por 
MAURO DALL 
AGNOL:37381776987 
Dados: 2024.03.13 13:25:57 -04'00'

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO - Nº. 04/2024 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, comunica a 
todos os interessados que realizará no próximo dia 29 de março de 2024 às 
14h30min (Horário de Brasília/DF) por meio do site www.bllcompras.org.br o 
“PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURAS 
E EVENTUAIS AQUISIÇÕES DE PAPEL SULFITE A4 EM ATENDIMENTO 
AS NECESSIDADES DO MUNICIPIO DE MATUPÁ/MT”. Maiores informações 
através do Edital nº. 04/2024, que estará disponível no site 
https://www.gp.srv.br/transparencia_matupa/servlet/home_portal_v2 e 
www.bllcompras.org.br ou deve ser solicitado pelo e-mail 
atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura Municipal localizada 
da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 
11h00min. Matupá – MT, 13 de março de 2024. ALEXSANDRA TOSTA 
BATISTA - Pregoeira Oficial - 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 26/2024

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA AQUISIÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA PARA ATENDER AS DEMANDAS 
DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, JUNTO A NOVA ESCOLA 
DO BAIRRO MONTSERRAT E OUTROS - Tipo: Aberto e Fechado. 
Disputa: menor preço por ITEM - Data de abertura: 03 de abril de 2024. 
Horário: 10h - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: Poderá ser obtido no 
site http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 13 de março de 2024.

Eduardo Henrique Correia Miiller - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 007/2024

OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAL ARTÍSTICO (DJ PEDRO 
SAMPAIO) PARA A REALIZAÇÃO DE SHOW DA 35ª EDIÇÃO DA 
EXPORRISO (EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA, COMERCIAL E 
INDUSTRIAL DE SORRISO-MT). FINALIDADE: O presente processo tem 
como finalidade a contratação empresarial artística, com apresentação de 
show nacional, incluindo o cachê, direitos autorais e correlatos, para 
atender o município de Sorriso – MT na EXPORRISO de 2024 com portões 
abertos para os munícipes. FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 74, inciso II da 
Lei Federal nº. 14.133/21. CONTRATADO: GT PRODUCOES E 
EVENTOS LTDA, inscrita no CNPJ N° 31.273.660/0001-70. VALOR 
GLOBAL: R$ 460.000,00 (quatrocentos e sessenta mil reais). VIGÊNCIA: 
6 (seis) MESES.

Ari Genezio Lafin
Prefeito Municipal de Sorriso/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2024 SRP

O município de Nova Ubiratã - MT, torna público que realizará no dia 26/03/2024, 
às 09:00 horas (horário ofi cial de Brasília). Realização por meio do portal https://
www.bll.org.br. Licitação destinada ao registro de preços para futura e eventual 
aquisição gêneros alimentícios para merenda escolar. Os interessados poderão 
consultar o edital, na sala de licitações, no horário de expediente da prefeitura 
ou obtê-lo no site www.novaubirata.mt.gov.br. Nova Ubiratã – MT. Nova Ubiratã 
- MT, 13 de março de 2024. 

Francine Oliveira
Secretária municipal de administração.

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2024 SRP

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O município de Nova Ubiratã-MT, torna público que no Pregão Eletrônico nº 
001/2024, julgamento realizado no dia 16/02/2024, às 09:00 horas de Brasília 
DF, tendo como objeto o registro de preço visando futura e eventual contrata-
ção de empresa especializada em prestação de serviços de máquinas pesadas, 
caminhões reboque, prancha, guincho, caçamba, baú e caminhão pipa, adjudi-
cada em 01/03/2024 e homologada em 13/03/2024, sagraram-se vencedoras 
do certame as empresas A.TAMARES TENNROLLER; CONSTRUTORA VA-
LENTIM LTDA; JADER PEREIRA DOS SANTOS; MOTTA TERRAPLANAGEM 
E SERVIÇOS LTDA; EDSON LUIS ZIMMERMANN; e TELAVIVE ENGENHARIA 
E LOCAÇÕES DE MAQUINAS LTDA. Nova Ubiratã - MT, 13 de março de 2024. 

Francine Oliveira
Secretária de Administração.



Eliminado do Paulista, Corinthians
encara o perigoso São Bernardo
DA REPORTAGEM

O Corinthians encerrou
nesta quarta-feira a preparação
para enfrentar o São Bernardo,
pela segunda fase da Copa do
Brasil. Em treino pela manhã, o
técnico António Oliveira def iniu
a escalação alvinegra para o
confronto, mas o time não foi
divulgado.

A partida será às 19h desta
quinta (14), no Estádio 1º de
Maio. Em caso de empate, as
equipes decidirão a classif ica‐
ção nos pênaltis.

Uma possível escalação
do Corinthians para enfrentar o
São Bernardo é: Cássio, Fagner,
Félix Torres, Gustavo Henrique e
Hugo; Raniele, Maycon e Rodri‐
go Garro; Pedro Raul (Romero),
Wesley e Yuri Alberto.

A principal dúvida alvine‐
gra está no ataque, setor em
que Romero e Pedro Raul bri‐
gam por vaga. Em busca da
vaga, o Corinthians voltará a
contar com seus principais jo‐
gadores, que foram poupados
no último domingo, contra o
Água Santa, pelo Paulistão. Em‐
bora tenha avançado na recu‐
peração de uma lesão muscular
na coxa direita, o meia Igor Co‐
ronado deve seguir como des‐
falque.

Como de praxe, o último
treino antes da partida foi fe‐
chado.

O Corinthians informou
que a equipe realizou um traba‐
lho tático e ensaiou o posicio‐
namento em lances de bolas
paradas ofensivas e defensivas.
Por f im, treinou pênaltis.

ORÇAMENTO
BILIONÁRIO
A diretoria revisou o orça‐

mento do clube para 2024 e
agora prevê faturamento de R$
935 milhões neste ano, além de
um superávit de R$ 17,6 mi‐
lhões.

Os valores são maiores do
que o projetado inicialmente.

O planejamento f inancei‐
ro elaborado pela antiga gestão
do Corinthians, no f im do ano
passado, sofreu alterações de

despesas e receitas e terá de
ser aprovado mais uma vez pe‐
los órgãos de controle do clu‐
be, como Conselho Fiscal, Con‐

selho de Orientação e Conselho
Deliberativo.

Há expectativa de aumen‐
to na arrecadação com patrocí‐

nios e vendas de jogadores,
mas tambémmaiores despesas
em diferentes áreas. Em relação
a colocação nos campeonatos,

a previsão segue conservadora:
oitavas de f inal na Copa do Bra‐
sil e na Copa Sul-Americana e 7º
no Brasileirão.

FOTO: RODRIGO COCA
COPADOBRASIL.Timão terá retorno de titulares,masmeia Igor Coronadodeve seguir comodesfalque
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Elenco treinou ontem pela manhã
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Imagens teriam prejudicado profissionais que não são alvos da investigação

DA REPORTAGEM

A Subseção de Sinop da
Ordem dos Advogados do Bra‐
sil Seccional Mato Grosso (OAB-
MT) emitiu nota de repúdio
contra o Núcleo de Inteligência
da Polícia Civil de Tapurah, que
durante diligências da Opera‐
ção Gravatas, na terça (12), se
dirigiu ao endereço de uma as‐
sociação de advogados que
não fazia parte do grupo inves‐
tigado.

A operação mirava advo‐
gados suspeitos de integrarem
uma organização criminosa
que atuava em benef ício de
uma facção do estado. De acor‐
do com a OAB Sinop, os investi‐
gadores teriam gravado vídeos
e imagens no local que sofreu
a “batida” errada e as imagens
estariam circulando na internet
prejudicando os advogados.

Em resposta ainda no
mesmo dia, a Polícia Civil disse
em nota que, “por meio da De‐
legacia de Tapurah, informa à
sociedade sinopense que du‐
rante as diligências da Opera
ção Gravatas, nesta terça-feira
(12.03), ocorreu um equívoco
em relação ao endereço prof is‐
sional de uns dos alvos”.

A confusão se deu em ra‐
zão de nomes homônimos. “A
equipe policial foi até o escritó‐
rio de advocacia, localizado na
Avenida das Acácias e, no local,
constatou o erro”.

Durante o cumprimento
dos mandados, no entanto, a
PJC dirigiu-se por erro ao ende‐
reço do escritório dos advoga‐
dos Alexandre Gonçalves Perei‐
ra, Anderson de Mattos Pereira,
Gabrielle Gonçalves Pereira,
Rafael Baldasso, Roberto de
Oliveira, Raquel Zini, Adriana
Gonçalves Pereira e Julio Cesar
Lobo Filho.

Ao verif icar o erro a equi‐
pe deixou o local sem nenhu‐
ma ação junto ao referido escri‐
torio. “Entretanto, durante o
período em que os policiais
permaneceram em frente ao
escritório, infelizmente foram
feitas fotos e vídeos que circu‐
laram no município gerando
dúvidas e constrangimento aos
colegas advogados que traba‐
lham no local”, destacou nota
de repúdio da OAB Sinop.

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

A Operação Gravatas
cumpriu 16 ordens de prisões
preventivas e buscas e apreen‐
sões contra quatro advogados,
um policial militar e três supos‐
tos líderes de uma facção cri‐
minosa, que estão custodiados
no sistema prisional. A ação é
da delegacia de Tapurah. Os
advogados Jessica Daiane Ma‐
róstica (Sinop), Roberto Luis de

Confusão de nomes homônimos leva Polícia
Civil a operação em escritório errado
GRAVATAS. Investigadores teriamgravadovídeosno local que sofreu a “batida” errada

Oliveira (Sinop), Tales Evange‐
lista da Silva (Cuiabá) e Hin‐
gritty Borges Mingotti (Cuiabá)
foram os alvos presos.

A ação operacional conta
com apoio da Gerência de
Combate ao Crime Organizado
(GCCO) e regionais da Polícia
Civil de Nova Mutum e Sinop.
Os mandados são cumpridos
nas cidades de Sinop e Cuiabá.

A investigação da Delega‐
cia de Tapurah apontou a exis‐
tência de uma organização cri‐
minosa com a participação dos
advogados e do policial militar.
Os relatórios de investigação
policial, que reúnem mais de
mil páginas, detalham a condu‐
ta dos investigados e que cada
advogado tinha uma tarefa bem
def inida em benef ício da orga‐

nização criminosa.
A investigação apontou

que os líderes da facção crimi‐
nosa se associaram de forma
estruturalmente ordenada aos
quatro advogados, que repre‐
sentavam o braço jurídico do
grupo, e havia uma clara divi‐
são de tarefas a f im de obte‐
rem vantagem de natureza f i‐
nanceira e jurídica, entre

outras, com a prática de crimes
como o tráf ico de drogas, asso‐
ciação ao tráf ico, tortura e lava‐
gem de capitais.

O delegado responsável
pela investigação, Guilherme
Pompeo, pontuou que o braço
jurídico atuou à margem da lei
e sem respeitar os princípios
éticos que regem a entidade da
categoria.

BR-163 E BR-230
Via Brasil BR-163 promove
melhorias no asfalto entre
Sinop e Mirituba
DA REPORTAGEM

A Via Brasil BR-163 informa
a programação semanal de
obras de melhoria de asfalto no
trecho da BR-163 e BR-230, entre
Sinop e os acessos aos portos, em
Miritituba/PA.

A programação busca ofe‐
recermaior previsibilidade às via‐
gens dos usuários. Estão sendo
feitos reparos e melhorias na
BR-163 entre Sinop a Itaúba (km
901 ao km 911), emMato Grosso, e
entre entre a divisa de MT/PA e
Moraes Almeida (km 0 ao km
420); entre Moraes Almeida a
Três Bueiros (km 480 ao km 527);
e de Trairão a Campo Verde (km
647 ao km 674), no Pará. Já na
BR-230 no Pará, entre Campo
Verde e Miritituba (km 1.096 ao
km 1.1129)

A concessionária, empresa

do grupo Conasa, informa que
para execução das obras com se‐
gurança e nomenor tempo possí‐
vel, é necessário adoção do siste‐
ma pare-e-siga, pelo qual o
tráfego é liberado de tempos em
tempos, uma vez por sentido. “As‐
sim, é importante que os usuários
programem suas viagens e saiam
commais antecedência. Também
é fundamental respeitar a sinali‐
zação de obras e as instruções dos
operadores do pare-e-siga”, diz a
empresa em nota.

A concessionária ressalta
ainda que “tem se esforçado para
reduzir ao máximo os reflexos so‐
bre os motoristas.

O modelo de trabalho ado‐
tado visa garantir mais agilidade,
maior produtividade e segurança
tanto aos usuários quanto aos co‐
laboradores que atuam nas
obras”.

Confira a programação semana de obras

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

Foi assinada nesta sema‐
na a ordem de serviço para que
seja construída uma cobertura
na 6ª Delegacia da Polícia Rodo‐
viária Federal (PRF), no km 733
da BR-163. A instalação da es‐
trutura metálica vem sendo dis‐
cutida desde 2021, quando o
prefeito Ari Lafin atendeu ao
pedido feito pela instituição fe‐
deral.

Para viabilizar toda a in‐
tervenção, foi sancionada, em 3
de outubro do ano passado a

SORRISO

Sede da PRF terá cobertura
em estrutura metálica

Lei 3.440. Secretário da Cidade,
Ednilson Oliveira explica que, a
partir da legalização de todo o
trâmite, teve início o processo li‐
citatório que permitiu a defini‐
ção da empreiteira que instala‐
rá a estrutura, que
posteriormente, será doada à
Superintendência Regional da
PRF.

Ao todo, a área de cober‐
tura será de 821,70 m², com um
investimento de R$ 665.855,44.
A cobertura metálica, que atra‐
vessará a pista da rodovia, será
sustentada por estruturas de

do a prática de crimes, seja apoi‐
ando ações de resgate no caso
de acidentes”, destacou Lafin.

A benfeitoria, que já é reali‐
dade em vários municípios de
Mato Grosso, também facilitará o
trabalho de instituições como
Polícia Civil, Polícia Militar, Secre‐
taria de Estado de Meio Ambien‐
te (Sema), Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos
Naturais Renováveis (Ibama), Se‐
cretaria de Estado de Fazenda
(Sefaz) e Agência Estadual de
Regulação dos Serviços Públicos
Delegados (Ager MT).

Prefeitura emite ordem de serviço e empreitada deve ser concluída em seis meses



Entra em funcionamento novo
terminal do aeroporto de Sinop
DA REPORTAGEM
Só Notícias

O novo terminal de passagei‐
ros do Aeroporto Municipal Presi‐
dente João Batista Figueiredo
entrou em funcionamento nesta
quarta-feira (13) em Sinop. O ter‐
minal passa de 1.545 m² para
6.049 m², aumento que benefici‐
ou todas as áreas internas do em‐
preendimento, como a sala de
embarque.

Nesta, o espaço saltou de 420
m² para 1.160 m², e a área de de‐
sembarque, de 120 m² para 820
m². Todas as outras estruturas fo‐
ram aprimoradas e moderniza‐
das, com destaque para climati‐
zação, controle de infraestrutura,
informação de voo, comunicação
e segurança operacional.

Sinop possui o segundo aero‐
porto com maior movimentação
de Mato Grosso. No ano passado,
atingiu a maior marca da história
com 342 mil passageiros embar‐
cando e desembarcando, regis‐
trando aumento de 12,27% em re‐
lação a 2022. O relatório do
Ministério de Portos e Aeroportos
também apontou para 2,6 mil ae‐
ronaves pousando e decolando.
Já em 2024, em janeiro, foram
mais de 32 mil passageiros no pri‐
meiro mês do ano e 252 voos.

Segundo o diretor-presidente
da Centro-Oeste Airports (COA),
Marco Migliorini, o novo terminal
tem papel fundamental no de‐
senvolvimento do município e da
região Norte de Mato Grosso.

“A inauguração do novo ter‐
minal de passageiros do Aero‐
porto de Sinop é mais um passo
importante para a COA, que pas‐
sa a oferecer uma nova experiên‐
cia de viagem para os passagei‐
ros dessa grande cidade do
Centro-Oeste e uma estrutura
mais qualificada para o transpor‐
te de cargas, contribuindo para a
geração de negócios que impul‐
siona a economia local”, desta‐
cou.

O diretor também relembrou
a entrega recente dos novos ter‐
minais em Rondonópolis e Alta
Floresta e reforma do Aeroporto

Marechal Rondon em Várzea
Grande. “Juntas somam R$ 500
milhões em investimentos, esta‐
mos entregando para Mato Gros‐

NESTAQUARTA.OPresidente João Figueiredo é o segundo aeroporto commaiormovimentação deMato Grosso
FOTO: DIVULGAÇÃO

so uma forte evolução nos servi‐
ços prestados à população. Os
passageiros, colaboradores e par‐
ceiros possuem, agora, aeropor‐

tos muito mais qualificados, com
mais opções de produtos e servi‐
ços, além de contarem com me‐
lhorias significativas na opera‐

ção”, finalizou.
Segundo apurou o Diário, ain‐

da haverá uma solenidade para
inauguração oficial. Entretanto,

este evento pode ser realizado
em outro local, visto que outros
terminais geridos pela concessio‐
nária também passam por obras.

Área agora é de 6mil m²
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